

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DAS LAJES DAS FLORES

P. L. N.
17/12/2017

ATA N.º 7/2017

DA SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 14 DE DEZEMBRO

--- Ao décimo quarto dia do mês de dezembro, do ano de dois mil e dezassete, nesta Vila das Lajes das Flores, no Auditório Municipal, reuniu-se a Assembleia Municipal, sob a Presidência do Senhor Paulo Alexandre Almeida dos Reis, secretariado pelos Srs. deputados municipais Maria da Conceição Vieira Gomes e Rigoberto Martins Gomes. --

---Procedeu-se à chamada, verificando-se estarem presentes os seguintes deputados municipais: José Gabriel Freitas Eduardo, Lígia Maria de Mendonça Inocêncio Teixeira, José António Corvelo de Freitas, Lisa Gomes Pimentel Serpa, Marta Sofia Gomes Soares, José Celestino Linhares da Câmara, Carla Patrícia Moniz dos Santos, André dos Santos Serpa, Iolanda Graciosa Cabral de Freitas Arruda, Victor José Lourenço Fagundes, Verónica Marisa Alves Eduardo, Marco Paulo Serpa Mendonça, Luís Manuel Fernandes Caramelo e Marco Paulo Gomes Oliveira, Eliseu Alexandre Andrade Câmara. -----

--- Estiveram também presentes os deputados municipais Paulo Roberto Salema Bicudo, em substituição de Hélia Maria Sousa Silva Lopes, Avelino Filipe de Freitas em substituição de Bruno Filipe de Freitas Belo, Vitorino Alves Azevedo em substituição de Horácio Fernando da Silva Costa e Arménio Manuel Jorge Tavares em substituição de Maria Isabel de Freitas Tenente. -----

---Os deputados municipais Hélia Maria Sousa Silva Lopes, Bruno Filipe de Freitas Belo, Horácio Fernando da Silva Costa e Maria Isabel de Freitas Tenente apresentaram justificação para a sua ausência. -----

---Marcaram também presença o Sr. Presidente da Câmara Luís Carlos Martins Maciel, o Sr. Vice-Presidente Beto Alexandre Azevedo Vasconcelos, a Sra. Vereadora Maria Victorina Sousa Silveira, a Sra. Vereadora Esmeralda Maria Rodrigues da Silveira Câmara Lourenço e o Sr. Vereador Pedro Alexandre da Silva Vieira. -----

---Sendo 14:00 horas o Sr. Presidente da Assembleia declarou aberta a reunião. -----

---Seguidamente, e, nos termos do nº 3 do artigo 7º do Regimento, o Sr. Presidente da Assembleia confirmou a identidade e legitimidade do Sr. Avelino Filipe de Freitas, portador do Cartão de Cidadão nº 06667843, natural do Lugar da Ponta da Fajã Grande e residente no concelho de Lajes das Flores e do Sr. Vitorino Alves Azevedo, portador do Cartão de Cidadão nº 06667844, natural e residente da Freguesia da Fazendas das Lajes, concelho de Lajes das Flores.-----

----- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -----

---Foi colocada para análise e discussão a proposta de ata nº 6, da reunião extraordinária celebrada a 24 de outubro de 2017. Não tendo havido intervenções, a mesma foi colocada à votação, tendo sido aprovada por maioria com a abstenção da Senhora Deputada Maria da Conceição Vieira Gomes e do Senhor Deputado Rigoberto Martins Gomes por não terem estado presentes na referida reunião. -----

---O Sr. Presidente da Assembleia tomou a palavra, informando que foi proposta a apresentação de um Voto de Pesar por parte do Grupo Municipal do PS sobre o falecimento do Dr. Paulo António de Freitas Valadão. -----

---O Sr. Deputado José António Corvelo de Freitas apresentou o voto de pesar do Grupo Municipal do PS que propôs à Assembleia Municipal de Lajes das Flores, nos termos regimentais aplicáveis a votação de um voto de pesar e a transmissão das condolências à família e o envio deste voto à Câmara e Assembleia Municipal de Santa Cruz das Flores,

P.C. 1.
Assom

Ag. 2. Q. 1. 1.

à Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores, à representação Parlamentar do PCP na mesma Assembleia e à CDU nos Açores. -----

---- A Sra. deputada municipal Lígia Teixeira interveio para informar que Grupo Municipal do PSD se associava ao voto de pesar. -----

---- Não tendo havido mais intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

-----CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA-----

---- O Sr. Presidente da Assembleia informou a correspondência recebida pela Mesa da Assembleia comunicando estar disponível para consulta. -----

-----OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE PARA O MUNICÍPIO-----

---- O Sr. Presidente da Assembleia convidou o Sr. Presidente da Câmara a tomar o seu lugar na Mesa para poder prestar os esclarecimentos necessários sobre os assuntos de interesse para o Município que os presentes entendam colocar.-----

---- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira levantou duas questões ao Sr. Presidente de Câmara, a primeira sobre o ponto de situação da alienação da Pousada das Lajes, e a segunda sobre a mini-hídrica na Fajãzinha e uma vez que está em audiência pública qual a postura da Câmara Municipal, se emitiu um parecer, e se sim, qual o estudo que sustenta o mesmo, e se a Câmara tem conhecimento se foram ouvidas as entidades da zona envolvente nomeadamente a Junta de Freguesia da Fajãzinha e os empresários locais.-----

---- O Sr. Presidente da Câmara começou por felicitar todos os presentes pela eleição uma vez que esta é a primeira reunião ordinária da Assembleia Municipal após as eleições. Em relação às questões colocadas informou que a venda da Pousada já têm escritura marcada para a próxima quarta-feira (dia 20); sobre a segunda questão colocada informou que à Câmara não foi solicitada nenhuma emissão de parecer, referindo ainda que a Câmara apenas foi consultada numa fase inicial do processo sobre a utilização dos recursos hídricos da ribeira e também para que se preconizasse a apresentação do projeto que esteve disponível para consulta na Câmara e que foi divulgado através de editais nas freguesias do concelho. -----

---- Não existindo mais intervenções o Sr. Presidente da Assembleia deu início à ordem do dia. -----

----- ORDEM DO DIA -----

-----ANÁLISE DO RELATÓRIO DE ATIVIDADES E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO-----

--- O Sr. Presidente da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara para que este fizesse um breve esclarecimento sobre o relatório de atividades e situação financeira do Município. -----

---- O Sr. Presidente da Câmara tomou a palavra para fazer uma breve descrição das atividades realizadas desde a última reunião da Assembleia, referindo que em termos de empreitada foi lançado o concurso para o reforço do sistema público de abastecimento de água na ordem dos 400 mil euros, da qual irão efetuar uma candidatura ao programa PO Açores 2020. Informou que mantém as atividades regulares, nomeadamente cedência de máquinas e inertes, manutenção e limpeza de caminhos vicinais e públicos e recolha de resíduos. -----

---- Mencionou que estão a decorrer neste momento duas ações financiadas pelo programa PO Açores 2020, nomeadamente o Plano Municipal de Emergência, que se encontra na fase final já tendo sido enviado ao Serviço Regional de Proteção Civil para

P. L. A.
Agosto - 1981

emissão de parecer, e a reformulação da página eletrónica do Município estando esta inserida na candidatura no âmbito da modernização administrativa. -----

----- Na área do emprego colocaram alguns trabalhadores no abrigo do programa CTTS, e efetuaram candidatura para o programa PROSA. -----

----- Na área social há um conjunto de apoios que foram realizados. A nível da habitação existe um programa de cedência de materiais de construção e de mão-de-obra, tendo sido apoiados neste período dois candidatos. Referiu ainda que o programa Lajes Solidária tem tido muita procura, mencionando ainda o apoio à comparticipação de medicamentos e o apoio à natalidade. -----

----- Na área cultural houve lugar à exibição de uma peça de teatro no Museu, um workshop de Natal, o Mercado de Natal, atividades para as crianças, têm previsto durante este período um torneio de futsal e também um concurso de presépios e árvores de Natal, referindo por fim a instalação da iluminação de Natal que também foi instalada recentemente. -----

----- Na área da rede viária e urbanismo concluíram a construção de três casas de aprestos para pescadores na sequência da construção do novo troço de acesso ao Porto das Lajes pelo Governo Regional e tinha sido um compromisso da Câmara. -----

----- Informou ainda que têm estado a cortar madeira e proceder à limpeza do Parque da Picada, sendo o objetivo replantar madeira, que continuam com a construção do canil Municipal, conservação do património e dos parques infantis, e por fim da intervenção que sofreu o armazém Municipal onde foi substituída a cobertura na zona das oficinas e alterações nas instalações sanitárias. -----

----- Na área da agricultura informou da abertura do caminho do "Meio Moio" na freguesia da Lomba e o caminho do Silvado na Freguesia do Mosteiro. -----

----- Na área do ambiente comunicou que participaram na Semana de Resíduos, realçando que ocorreu no Concelho pela primeira vez a reunião de Comité Nacional das Reservas Biosfera. -----

----- Informou que foi feita uma reparação da cobertura do reservatório da Várzea. -----

----- E por fim a cooperação com outras entidades quer nas festividades religiosas, quer com as Juntas de Freguesia e IPSS. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira levantou algumas questões, relativamente à área do emprego, questionando quantos candidatos é que solicitaram colocação ao abrigo do programa PROSA, e quantos ocupantes é que tem neste momento a Câmara Municipal ao abrigo destes acordos ocupacionais, e por fim se a Câmara se candidatou ao programa Estagiar nas duas fases que decorreram este ano (agosto e novembro) e se sim, quantas pessoas solicitaram e quantas ficaram colocadas.-----

----- Relativamente a rede viária e urbanismo questionou que tipo de intervenção foi feito no caminho da Água Quente na Freguesia do Lajedo.-----

Questionou o ponto de situação da construção do Canil Municipal, e se existe data para entrar em funcionamento. -----

----- Por último relativamente à limpeza do Parque da Picada questiona qual o destino para aquele espaço. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara em relação à primeira questão solicitou passar a palavra à Sra. Vereadora Maria Victorina Sousa Silveira. -----

----- A Sra. Vereadora Maria Victorina Sousa Silveira informou que quanto ao programa PROSA fizeram uma candidatura para 15 pessoas e foram atribuídas 10; em relação ao estagiar L e T, realça que é feito um levantamento a nível do concelho para identificar as pessoas que acabaram os cursos para poder incluir no estágio, informando ainda que em

P.L. n. 17/2011
Resumo
17-10-11

outubro tiveram uma pessoa interessada. Relativamente ao número de pessoas que estão ao abrigo dos programas terá que confirmar os números. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara continuou a responder às questões colocadas pela Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira, informando que em relação à Água Quente a intervenção que foi realizada prende-se com o facto de ser uma zona instável, com algumas derrocadas e deslizamentos, procedendo-se assim à limpeza do caminho. -----

----- Em relação ao Canil Municipal informou que neste momento esta na fase inicial de construção e que é uma obra executada com meios da Câmara, não tendo uma data de conclusão. -----

----- Em resposta à última questão sobre o Parque da Picada o Sr. Presidente de Câmara relembra que foi feito um pedido por parte do Grupo Motard de Santa Cruz das Flores para instalar uma pista de Motocross, que na altura foi aprovado por unanimidade na Câmara Municipal, mas acabaram por desistir, e ficaram sem utilização para aquele parque, informou ainda que estão abertos a alguma sugestão. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira perguntou sobre a situação dos cães que estavam no canil, uma vez que constava por aí que estes teriam sido abatidos ilegalmente, colocando a questão se existem cães ao cuidado do Município e quantos são, e o que o Município tem feito. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara respondeu que não abateram os cães de forma ilegal, e que os últimos três cães fugiram referindo que as instalações são provisórias, não sabendo se já foram encontrados. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira referiu que o território não é um território muito grande que eles possam passar de um concelho para o outro ou de um país para o outro e que em algum sítio deveriam aparecer mortos ou vivos, alguém os deveriam encontrar e a verdade é que há dias que eles desapareceram. Questionou se o Município tem feito alguma coisa para encontrar os cães, dando o exemplo de um alerta. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que não colocaram nenhum alerta, mas que normalmente tentam encontrar, e que normalmente havia sempre alguém que via os cães informava a Câmara Municipal. -----

----- Seguidamente e não existindo mais intervenções o Sr. Presidente da Assembleia passou ao ponto seguinte da ordem do dia. -----

-----ANÁLISE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO A COMPARTICIPAÇÃO DE MEDICAMENTOS-----

----- O Sr. Presidente da Câmara solícita solicitou passar a palavra à Sra. Vereadora Maria Victorina Sousa Silveira. -----

----- A Sra. Vereadora Maria Victorina Sousa Silveira explicou que ao longo do tempo vão encontrando algumas lacunas no regulamento e que vão tentando melhorar, explicando assim que as alterações se deram na forma de candidatura, no apoio financeiro, na validade do pedido e obrigações dos beneficiários. -----

----- O Sr. deputado municipal José Gabriel Freitas Eduardo relembra que é um Regulamento importante e que faz parte dos compromissos do Partido Socialista, questionando a Sra. Vereadora Maria Victorina Sousa Silveira, se tem um registo das atribuições do último ano, de modo a dar valor a esta alteração, e que concordam que vem trazer uma maior abrangência tanto no período de candidatura como o regulamento na essência. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que o Relatório de atividades já revela a importância que este apoio tem na comunidade, dando a informação de que foram atribuídos 34 apoios desde o dia 30 de agosto. Recorda que é um apoio importante para muitas famílias carenciadas e que por isso o regulamento tem sofrido alterações dando o exemplo do período de candidatura que antes era restrito e do apoio financeiro que antes era de 100 euros anuais passando para 300 euros anuais. -----

----- O Sr. Presidente da Assembleia solicitou que fossem apresentados à Mesa da Assembleia os valores atribuídos por ano. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira questionou sobre a forma como a informação deste apoio chega à população, e faz uma chamada de atenção sobre a importância de atualizar este Regulamento no site da Câmara-----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que o meio utilizado para divulgação é o Boletim da Câmara, e sempre que sabem a existência de uma família carenciada vão até elas para apresentar este apoio.-----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira acha importante serem as Juntas de Freguesia a fazerem o levantamento e o contacto com as famílias carenciadas.-----

----- Não tendo havido mais intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

-----ANÁLISE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS PREVISIONAIS PARA O ANO 2018-----

----- O Sr. Presidente da Câmara referiu que relativamente a este assunto, e em termos gerais, seguiram as mesmas linhas dos últimos anos, em termos globais o orçamento comporta um aumento na ordem dos 600 mil euros, cerca de 20%, atingindo o valor de 3 milhões e 700 mil, este saldo deve-se sobretudo à despesa de capital e neste momento influenciado sobretudo pela via do empréstimo que foi efetuado no valor de meio milhão de euros. Informou que a principal preocupação na elaboração do orçamento foi manter o equilíbrio financeiro, informando que este será um ano difícil e exigente uma vez que têm um conjunto muito grande de programas que são financiados quer pelo PO AÇORES2020 quer pelo PRORURAL+. Comunicou ainda que a maioria destas candidaturas não estão ainda aprovadas. -----

----- Em termos gerais as áreas que entenderam ser importantes foram a economia local, o emprego, quer através dos programas do Governo Regional quer a nível de emprego diretos, indicando que estão a prever criar um lugar novo este ano, e regularizar os contratados. -----

----- Referiu que irão continuar a privilegiar a aquisição de bens e serviços no concelho de forma de apoiar as empresas locais. Outros apoios nessa área são os apoios ao empreendedorismo e programa de apoio à agricultura. -----

----- Na questão das políticas sociais salienta a importância dos apoios a medicamentos, habitação, bolsas de estudo e incentivo à natalidade. -----

----- Informou que irão continuar a cooperar com as Entidades, nomeadamente, com as Freguesias, IPSS, coletividades e instituições. -----

----- Em relação às freguesias, mantiveram as delegações de competência, lembrando que é um ano difícil e que no último mandato duplicaram o valor do apoio, e que para o ano 2018 está previsto adquirir três viaturas para três Juntas (Fajã Grande, Fazenda e Lomba), não podendo assim por agora aumentar as delegações de competências. -----

----- Por fim conclui que no fundo o objetivo é manter estas linhas de atuação e fazer os investimentos que estão em andamento, e ao mesmo tempo manter o equilíbrio financeiro, comunicou que há investimentos que não podem recorrer a financiamento que é o caso da asfaltagem de estradas e do PDM, e que a nível de taxas e impostos vão tentar manter nos mínimos possíveis. -----

PL n. 15
Somes
13.1.2018

- O Sr. Deputado Municipal José Gabriel Freitas Eduardo explicou que o orçamento que irá importar um total de 3 milhões e 700 mil, o que apresenta um acréscimo de 19%. Referiu que é importante e relembra que desde de 2014, foi preciso inscrever receitas de capital, ou seja, para fazer face à gestão do orçamento. -----
- Ao fazer um resumo do orçamento de cada ano desde de 2014, referiu que no ano passado já não foi necessário pela primeira vez inscrever receitas de capital, e que isso é de louvar e de salientar e deve-se a um esforço de equilíbrio financeiro. Referiu ainda que este ano o orçamento configura um ajustamento e equilíbrio orçamental, notando-se um esforço para conter as despesas correntes de modo a suportar o máximo possível de recursos.-----
- O emprego irá continuar a ser uma das prioridades das políticas sociais para o próximo ano, do mesmo modo será dada prioridade à aquisição e contratação de serviços a Empresas do Concelho de modo a valorizar as mesmas. -----
- Relembrou ainda que está previsto o apoio na área da agricultura de forma a melhorar as condições de trabalho e rendimento, e a importância dos vários apoios para os munícipes, salientando que deverá ser feita uma maior divulgação dos mesmos. -----
- Conclui que este plano e orçamento está assim em conformidade com as intenções e manifesto do Partido Socialista para estas eleições. -----
- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira levantou algumas questões que surgiram relativamente as atividades mais relevantes. -----
- Na área da Ação Social há uma atribuição de apoios individuais questionando a que se referem. -----
- Relativamente às Grandes Opções do Plano na área do Amparo Social questiona a que se refere. -----
- No Plano do Diretor Municipal questiona se se refere à sua revisão. -----
- No procedimento de água existem diversas rúbricas, mas não referem em que freguesias é que serão as intervenções. -----
- Relativamente à aquisição de contadores questiona quantos contadores já estão colocados e quantos ainda falta colocar. -----
- Questiona qual a obra de alteração que será realizada no Campo de Minigolfe. -----
- Questiona o ponto de situação do concurso público da construção da Incubadora de Empresas. -----
- Relativamente à execução de pontões em diversas ribeiras não são referidas quais são as ribeiras, e o mesmo se passa na beneficiação de arruamentos municipais. -----
- Em relação ao fomento da atividade económica e dos ativos locais das Lajes das Flores questiona que ações irão surgir. -----
- No que se refere à aquisição de terrenos, questionou para que serão usados os 5 mil euros. -----
- Por fim questiona a abertura do concurso público para a construção do Parque de Lazer das Lajes e a reabilitação do Centro de Acolhimento, que não vem contemplado no orçamento nenhuma rúbrica com essa designação. -----
- O Sr. Presidente da Câmara explicou que em termos gerais, há dois tipos de questões, as que se referem às rubricas e as que se referem onde serão realizadas. Em relação a estas são intervenções que são realizadas em vários sítios ao longo do ano de acordo com as necessidades. -----
- Explicou ainda que o orçamento do ano de 2018 é feito com base no ano anterior e quando têm ações novas inscrevem. -----
- Respondendo à primeira questão de ação social dos apoios individuais, informa que em termos técnicos, não sabe, mas que irá fazer chegar esta informação. -----

PL
A
Sum
B.P.F.

----- Em relação ao Amparo Social, é uma candidatura ao PRORURAL+ para aquisição de uma viatura, com o objetivo de dar apoio a idosos ou a pessoas isoladas. -----

----- Em resposta ao PDM, trata-se de uma revisão. -----

----- Relativamente ao abastecimento de água os locais de intervenção é como referiu não há nenhuma obra concreta, e em relação à instalação de contadores têm cerca de 750 e faltam cerca de 300, informação complementada pelo Sr. Vice-Presidente Beto Vasconcelos. -----

----- A obra de alteração do Campo de Mini Golf tem a ver com a conclusão da obra. -----

----- Em relação à Incubadora de Empresas pensa que o relatório já está concluído, indo brevemente a reunião de Câmara. -----

----- Os pontões nas diversas ribeiras não têm localidade definida uma vez que são ações que fazemos regularmente. -----

----- Em relação à beneficiação dos arruamentos municipais como referiu recorre ao empréstimo para fazer a intervenção, sendo que em princípio, no mês de janeiro, este caderno de encargos vá a reunião de Câmara para seguir com este procedimento concursal. -----

----- Relativamente ao fomento da atividade económica e dos ativos locais é uma candidatura ao PRORURAL +, para aquisição de tendas e de um palco. -----

----- Na aquisição de terrenos não tem nenhum previsto, a rubrica existe no caso de surgir.

----- Por fim em relação ao parque de lazer e ao centro de acolhimento está inscrito no orçamento na receita e no Plano estão em conjunto no projeto PIRUS. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira referiu que em relação à explicação sobre a atribuição de valores individuais, não tem dúvidas que em termos técnicos o documento está bem elaborado a questão é que precisava de uma explicação política para esta rubrica. -----

----- O Sr. Deputado Municipal José Gabriel Freitas Eduardo mencionou que verificou que existe uma preocupação em estudar os documentos e que o executivo também o faz e presta os esclarecimentos necessários. Salientou ainda serem documentos técnicos que poderão ser respondidos futuramente, a questão política informou que o executivo e o Grupo Municipal do Partido Socialista, que apoia o executivo, têm bem definidas as suas orientações políticas. -----

----- Conclui referindo que continuam a manter no próximo ano o não aumento de taxas e impostos mantendo no mínimo o IMI e a devolução de IRS. -----

----- Não tendo havido mais intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira pediu a palavra para uma declaração de voto: o Grupo Municipal do PSD votou favoravelmente, reconhecendo com humildade democrática que o PSD não foi o vencedor nas eleições autárquicas; votamos favoravelmente e assim damos o benefício para que o PS executa o seu orçamento, sendo este o primeiro ano de um ciclo em que podem contar connosco para inquerir, reivindicar e fiscalizar a ação do Município; conclui fazendo um apelo para que nos próximos orçamentos exista uma maior desagregação e maior transparência dos documentos, para evitar a demora verificada. -----

----- Não existindo mais intervenções o Sr. Presidente da Assembleia passou ao ponto seguinte da ordem do dia. -----

-----ANÁLISE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA AUTORIZAÇÃO PRÉVIA NO ÂMBITO DA LEI DOS COMPROMISSOS-----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que neste ponto estão despesas plurianuais que tem de ser autorizadas pela Assembleia Municipal, são despesas previstas e para não terem que vir de ano a ano autorizar, uma vez que são despesas provenientes de contratos dando o exemplo de seguros e o de comunicações da Meo. -----

P. G. A.
H. S. M.
M. P. P.

----- Não tendo havido mais intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por maioria com votos contra do PSD.-----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira explicou que votam contra porque consideram que estão a passar uma carta em branco para as mãos da Câmara e do Senhor Presidente, salientando que se o orçamento estivesse elaborado de uma forma mais desagregada e transparente poderia ser diferente o sentido do voto do Grupo Municipal do PSD. Acrescentando ainda que quando se referem à desagregação e transparência a mesma poderia estar patente na nota de apresentação e fundamentação da política orçamental.-----

----- O Sr. Deputado Municipal José Gabriel Freitas Eduardo informou que irá deixar de existir a necessidade destes documentos serem autorizados, e os presidentes das autarquias passarão assim a ter esse direito, uma vez que a lei dos compromissos e pagamentos em atraso deixará de ser aplicada aos Municípios em situação de equilíbrio financeiro. Salientando ainda que esses documentos foram aprovados em reunião de Câmara por unanimidade, e uma vez que o executivo e o Presidente da Assembleia têm que prestar esclarecimentos sobre os compromissos assumidos nunca deixaram de saber o destino do dinheiro gasto neste âmbito.-----

-----ANÁLISE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA A TAXA DE IMI-----

----- O Sr. Presidente da Câmara referiu que relativamente a taxa de IMI o que propõe, e à semelhança do que foi feito no último ano, é manter no mínimo, quer a taxa de referência, quer a aplicação da taxa para quem tem dependentes a cargo.-----

---- Não tendo havido intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade.-----

---ANÁLISE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA PERCENTAGEM DE IRS-----

----- O Sr. Presidente da Câmara comunicou que a proposta apresentada é manter a percentagem de IRS nos 4% para o próximo ano.-----

---- Não tendo havido intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade.-----

-----ANÁLISE, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS COM AS JUNTAS DE FREGUESIA-----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que em termos gerais o que é proposto para o próximo ano e depois de reunir com os Presidentes de Juntas de Freguesia, é manter os mesmos montantes do último ano. Relembrou que ao longo do último ano duplicaram o valor das Delegações de Competência com as Juntas de Freguesia.-----

----- Concluindo que este ano tem previsto a aquisição de três equipamentos, para três Juntas de Freguesia (Lomba, Fazenda e Fajã Grande), explicou que são Juntas de Freguesia que têm equipamentos da Câmara, mas que estes encontram-se em mau estado.

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira questionou quais os equipamentos que serão cedidos e as respetivas Juntas de Freguesia.-----

----- O Sr. Presidente da Câmara indicou que colocou à consideração dos Presidentes de Junta o tipo de equipamento que fosse mais adequado, desde que fosse dentro dos montantes (5 mil euros).-----

----- A Junta da Fajã Grande e da Lomba preferiram uma carrinha de caixa e a Junta de Freguesia da Fazenda um Dumper (“vagosa”), sendo estes os equipamentos cedidos.-----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira referiu que o Grupo achou que o valor atribuído à Junta de Freguesia da Fajã Grande acaba por ser discriminatório porque irá

RCA.
P. Sam
A. D. - P.

receber o mesmo equipamento que a Junta de Freguesia da Lomba, e que na Freguesia da Fajã Grande, também existem caminhos vicinais e vias municipais que não foram contempladas no apoio, por acordo entre a Câmara e a Junta, concluindo que deveria ter havido mais transparência. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara referiu que as delegações de competências que são propostas foram a reunião de Câmara e que foram aprovadas por unanimidade. Explicou que a Junta de Freguesia da Fajã Grande não teve mais delegações de competência porque na altura foi opção do Presidente de Junta por ter dificuldades em encontrar pessoal e preferiu que fosse a Câmara a fazer os trabalhos, recordando que na área dos caminhos vicinais foi cedido pessoal, equipamentos, máquinas e combustível. -----

----- Mencionou ainda que também poderiam ser discriminadas as outras quatro Freguesias que não irão receber equipamentos. Concluindo como já referiu que ao longo do ano irão colaborar mais com as Juntas, e salientou que duplicaram ao longo do último mandato o que era dado pelo PSD, e que o objetivo é continuar. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira complementou que deverá haver cuidado na atribuição de valores. E questionou em relação às viaturas que vão ser cedidas se a Câmara irá ceder recursos nomeadamente condutores. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que as viaturas que vão ser cedidas às Juntas de Freguesia, já têm pessoal da Câmara, e que isto já acaba por ser uma delegação de competência. -----

----- O Sr. Deputado Municipal José Gabriel Freitas Eduardo resumiu o que é uma delegação de competência e os benefícios que trazem. Referiu que foram feitas reuniões com os Presidentes de Junta e que por vezes quando iniciam funções, a falta de experiência faz com que não solicite adequadamente o que poderá ter sido o caso. -----

----- Ao analisar o documento encontrou três itens que são atribuídos a todas as Juntas perfazendo o valor de quatro mil euros, e que há um acréscimo de funções nas outras Freguesias que aceitarem fazer estes trabalhos. Por este motivo existe o aumento do montante. -----

----- Em resposta à falta de transparência, de igualdade e de justiça, pensa não ser os adjetivos que se enquadram neste caso. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara comunicou que não pode ser acusado de falta de transparência uma vez que se reuniu com todos os Presidentes de Junta, e que estes documentos estão disponíveis no site. Explicou ainda que à Junta da Freguesia da Fajã Grande foi proposto manter o montante do ano passado e que o Presidente assim concordou. -----

----- Em relação à transparência referiu que o executivo tem aumentado a transparência a todos os níveis, criando um conjunto de regulamentos em todas as áreas e que os apoios estão divulgados. Recordou que o apoio na área da habitação, no último mandato do PSD, não foi atribuído nenhum apoio. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira explicou que quando se referem à falta de transparência é no sentido de as coisas não estarem claras de forma a evitar este tipo de questões. -----

----- O Sr. Presidente de Junta da Lomba Eliseu Câmara realça que na questão dos contratos com as Juntas de Freguesia a atual Câmara aumentou para mais do dobro,

P.L.N. *Ass. Vasconcelos*
23.10.17

informou ainda que no primeiro ano que estava na Junta de Freguesia o valor atribuído era de 2500 euros e que atualmente é de 7 mil euros. Salientando que apesar de ter sido eleito pelo PSD no ano passado nunca foi descriminado e quer acreditar que o mesmo se passa agora. -----

----- Não tendo havido mais intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

-----**ANÁLISE, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO MAPA DE PESSOAL**-----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que a proposta para o Mapa de pessoal para o próximo ano, tem uma única alteração que se prende com a criação de um lugar de Assistente Operacional que tenha o título de carta de pesados, explicando ser uma lacuna existente. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira questionou se o Mapa de Pessoal apresentado reflete o pessoal a contrato por tempo indeterminado que dá no total de 74 pessoas, e questiona a possibilidade de existir um mapa semelhante para os contratos a termo. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que estes contratos a termos foram divulgados no Boletim Municipal e que foram contratados 25 Assistentes Operacionais, 3 Técnicos Superiores e 1 Assistente Técnico. -----

----- O Sr. Presidente da Assembleia alertou para o facto de a Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira, ter questionando era se o Mapa de Pessoal apenas continha os contratos a termo indeterminado. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara referiu que no Mapa de Pessoal apresentado estão englobados os dois. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira questionou a possibilidade de criar uma coluna com a situação de contrato. -----

----- O Sr. Deputado Municipal José Gabriel Freitas Eduardo referiu que ao consultar o Mapa de Pessoal do ano passado, consegue perceber que os que estavam por ocupar são agora os ocupados, mas que concorda que possa haver a separação. -----

----- Não tendo havido mais intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

-----**ANÁLISE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 5.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO DE 2017**-----

----- O Sr. Presidente da Câmara esclareceu que esta revisão ao orçamento é a criação de duas rúbricas, sendo uma a inclusão de uma receita de 157,79 euros que tem a ver com a renda do FAM (Fundo de Apoio Municipal), e a criação da rúbrica relativa às infraestruturas empresariais para a candidatura que irão efetuar. -----

----- Não tendo havido intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

-----**ANÁLISE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PLANO MUNICIPAL DE AÇÃO PARA GESTÃO DE RESÍDUOS URBANOS**-----

----- O Sr. Presidente da Câmara em relação a este ponto solicitou passar a palavra a Sr. Vice-presidente Beto Vasconcelos. -----

----- O Sr. Vice-presidente Beto Vasconcelos esclareceu que este Plano é uma obrigação legal de todos os Municípios e que além da caracterização que é feita da gestão de resíduos

nos últimos anos no concelho, são delineados os objetivos do que pretendem fazer até 2020. -----

----- Explicou que, devido ao aumento do turismo nos últimos anos na nossa Ilha, a produção de resíduos tem aumentado e existem cuidados e prioridades a ter, sendo um dos objetivos aumentar o leque de produtos a serem recolhidos, dando o exemplo da recolha de óleos alimentares nos restaurantes/café e hotelaria, e a obrigação de adquirir mais um oleão no próximo ano. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira salientou o facto de se anunciar na parte descritiva a importância da gestão de resíduos para o turismo e ambiente e apenas estar no orçamento 1 € para a sensibilização; deixou também um alerta para que exista um maior cuidado na interligação de informação nos diversos documentos. Questionando como se justifica a contradição dos dados a que se refere o ofício da Direção Regional do Ambiente relativamente aos dados no Plano e no SRIR. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara em relação a esta questão solicitou passar a palavra a Sr. Vice-presidente Beto Vasconcelos. -----

----- O Sr. Vice-presidente Beto Vasconcelos respondeu que o Plano foi enviado para a Direção Regional que deram parecer, o último foi positivo e é datado de julho. Relativamente às diferenças existentes entre os dados do Plano e os dos SRIR, explicou que isto deve-se à discrepância existente entre os tipos de resíduos que dão entrada no Centro e aquilo para que realmente são aproveitados, dando o exemplo da entrada de 3 toneladas de indiferenciado em que uma parte pode ser vidro ou papel e poderá ser aproveitada. Sendo assim, para a Câmara entraram 3 toneladas de indiferenciado, no entanto, depois de separados pelo Centro poderão ser apenas 2,5 toneladas. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara informou que em relação à rubrica de 1 €, deve-se ao facto de a rubrica estar aberta porque foi uma candidatura que efetuaram ao PRORURAL+, que foi aprovada, já adquiriram e pagaram e estão à espera de reembolsos. Salientou que o Município das Lajes tem sido destacado positivamente a nível nacional nesta área, realçando que existem ainda assim problemas que têm que ser resolvidos. -----

----- Conclui que quando iniciaram funções o Concelho das Lajes já tinha um bom sistema e uma boa situação de Gestão de Resíduos. -----

----- O Sr. Deputado Municipal José Gabriel Freitas Eduardo mencionou que o PSD implementou uma boa gestão de resíduos nas Lajes das Flores, mas que há que melhorar, referindo a boa imagem que o concelho e a ilha das Flores têm em relação à gestão de resíduos. -----

----- Conclui deixando uma solicitação do Grupo para colocação de contentores e a preocupação da lavagem dos mesmos, com a contribuição das Juntas de Freguesia. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira informou que concordam com o Deputado Municipal José Gabriel Freitas Eduardo. Relativamente ao Plano de Recolha na época alta são da opinião que têm que ser revisto e adaptado principalmente o orgânico.-----

----- O Sr. Presidente da Câmara concordou e agradece as sugestões. -----

----- A Sra. Deputada Municipal Lígia Teixeira questiona se relativamente à alteração dos valores de entrada das toneladas no Centro de Resíduos, se existe a possibilidade de o município ter acesso antes de elaborar o Plano. -----

----- O Sr. Presidente da Câmara em relação a esta questão solicitou passar a palavra a Sr. Vice-presidente Beto Vasconcelos. -----

----- O Sr. Vice-presidente Beto Vasconcelos respondeu que existe e que já foram tomadas providências para quando o Centro de Resíduos comunicar os dados para o Serviço Regional também o fazerem à Câmara. -----

P. L. N.
B. Vasconcelos
13.12.14

----- O Sr. Deputado Municipal Paulo Bicudo referiu que relativamente ao plano e como reconhecem o aumento de capitação devido ao turismo deveriam fazer um plano de contingência para a recolha na época do verão. -----

----- Não tendo havido mais intervenções, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. -----

----- **ENCERRAMENTO:** Assim, não existindo outros assuntos a tratar, e sendo dezasseis horas e trinta e quatro minutos, o Sr. Presidente da Assembleia declarou encerrada a reunião. -----

Da mesma se lavrou a presente ata, que depois de apreciada e posta à discussão e votação será assinada pelos membros da Mesa desta Assembleia Municipal. -----

O Presidente,

Paulo Bicudo

A 1ª Secretária,

Paula Conceição Vieira Gomes

O 2º Secretário,

Miguel O. J. P.